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K l e i n e  A n f r a g e

des Abgeordneten Andreas Hartenfels (fraktionslos)

Flächenverbrauch – Gewerbegebiet Sponsheim

Die Stadt Bingen will in der Gemarkung Sponsheim eine Fläche von 48 ha als Gewerbegebiet ausweisen. Dies soll in der Gemar-
kung Sponsheim nördlich vom Dorf passieren. Damit wäre Sponsheim von Gewerbegebieten eingekreist, da es schon östlich vom 
Ort ein sehr großes Gewerbegebiet gibt. Im Ort herrscht erheblicher Widerstand seitens der Bürgerinnen und Bürger zu dem Vor-
haben, dennoch ist dieses bereits in vollem Gange.
Dies steht in erheblichem Widerspruch zu den klaren Konzepten für eine flächensparende Entwicklung zur Erreichung des Nach-
haltigkeitsziels, das durch die Bundes- und Landesregierung schließlich bereits entwickelt wurde und auch zum kommenden 
Landesentwicklungsprogramm V.
Vor diesem Hintergrund frage ich die Landesregierung:
1. Wie schätzt die Landesregierung das Bingener Vorhaben zu einer Errichtung eines so großen Gewerbegebietes vor dem Ziel 

einer nachhaltigen Raumentwicklung ein?
2. Beabsichtigt die Landesregierung, Förderungsinstrumente einzusetzen oder solche ins Leben zu rufen, die einer flächensparen-

den Raumentwicklung dienen?
3. Plant die Landesregierung eigene raumplanerische Vorgaben bezüglich einer Pflicht zum „vertikalen Bauen“, um, im Sinne der 

Nachhaltigkeitsstrategie, beispielsweise die Errichtung flächenverbrauchender Industrie- und Gewerbegebiete zukünftig deut-
lich flächensparender zu realisieren?

4. Wie will die Landesregierung einen „breiten, langfristig tragfähigen gesellschaftlichen Konsens“, so die Wortwahl des Landes 
zur Raumentwicklung, ermöglichen, Widerstände und Bedenken seitens der Bürgerschaft aktuell nicht ernst genommen wer-
den?

Andreas Hartenfels
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Die Kleine Anfrage beantworte ich wie folgt: 

Zu Frage 1: 
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Die Entwicklung neuer Gewerbegebiete trägt_ zur Weiterentwicklung der rheinland

pfälzischen Wirtschaft und zur Sicherung von Arbeitsplätzen bei und dient ei.ner 

nachhaltigen Entwicklung des Landes, da alle relevanten Belange in den 

Genehmigungsverfahren zu berücksichtigen sind. 

Zu Frage 2: 

In Rheinland-Pfalz existieren bereits Förderinstrumente im Sinne der Fragestellung. 

Die Städtebauförderung (seit 1971) sowie das Modellvorhaben Innenstadt-Impulse (seit 

2021) sind zum Beispiel Förderprogramme, die der Innenentwicklung dienen. In der 

Städtebauförderung werden die Wiedernutzung von Baulücken und Brachflächen 
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